
Gemeinderat 

 

Antrag der SP-Fraktion und der SVP/EDU-Fraktion 

vom 2. Dezember 2019 
 

Weisung 24/2019 des Stadtrates: Leistungsaufträge 2020-2023 und Globalbudgets 

2020 

 

 

Antrag 

GF Gesellschaft 

Leistungsgruppe Kultur 

 
Erhöhung des Globalkredits um CHF 60'000 für die drei Institutionen «Graphos Buchdruckmu-

seum», «Swissjazzorama» und «Unteroffiziersmuseum»  
 

Begründung 

 
Der Gemeinderat hat am 11. November 2019. das Postulat «Museen stärken» diskutiert. Aufgrund 

dieser Gemeinderatssitzung hat die Stadtpräsidentin an der Sitzung der Kommission Bildung und 
Kultur vom 18. November 2019 angekündigt, mit allen drei Institutionen nochmals ein Gespräch zu 

suchen mit dem Ziel, eine Kompromisslösung zu erwirken. Dieser Kompromissvorschlag liegt nun 

vor. Die Kommission Bildung und Kultur wurde am 26. November 2019 per Mail darüber informiert. 
Graphos Buchdruckmuseum 
Erhöhung des Förderbeitrags um CHF 20'000 (anstatt CHF 35'000) zur Deckung der zusätzlichen 
Mietkosten. Laufzeit 4 Jahre. Die restlichen Mittel organisiert der Verein durch Drittmittel, höhere 

Gebühren und mehr Marketing. Der Mietvertrag wird um 4 Jahre verlängert mit der Auflage, einen 
Teil der OG-Fläche nach 4 Jahren abzutreten. 

Swissjazzorama 
Erhöhung des Förderbeitrags um CHF 20'000 (anstatt CHF 35'000). Die Erhöhung ist verbunden mit 
der Auflage, dass sich das SJO besser vernetzt (national und wissenschaftlich). Zudem wird das SJO 

die Mietfläche an der Ackerstrasse reduzieren. Laufzeit 2 Jahre (analog Beitrag Kanton). Ein Umzug 
aufs Zeughausarela K2 1.OG ist eine mittelfristige Option. 

Unteroffiziersmuseum 
Förderbeitrag von CHF 20'000 (anstatt CHF 90'000) für ein Jahr zur Deckung eines Teils der Zeug-
hausmiete. Gleichzeitig wird der Lager-Mietpreis von CHF 30 verrechnet. Laufzeit 1 Jahr. Damit er-

hält der UOV die Möglichkeit, die Option Zeughaus Winikon 1 zu realisieren. Hierfür müsste die 
Stadt bereit sein, das ganze Areal im Baurecht abzugeben und der UOV müsste bis zum Sommer 

2020 die Finanzierung, die Sanierung und den Betrieb sicherstellen. 
    

 

Für die SP-Fraktion 
Präsident Markus Wanner (SP) 

 

Für die SVP/EDU-Fraktion 
Präsident Markus Ehrensperger (SVP) 
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